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«Voir battre à nouveau le cœur de notre ville»
Le cours de la République s’offre enfin une seconde jeunesse ! 
Revitaliser le centre-ville, améliorer le cadre de vie des habitants et renforcer 
l’attractivité commerciale de cette artère principale de Lézignan-Corbières sont les 
objectifs des travaux entrepris par la municipalité en septembre dernier. Les principaux 
aménagements auront concerné la rénovation des voiries, l’installation de nouveaux 
mobiliers urbains, la création d’espaces verts et l’amélioration des infrastructures pour 
les piétons et les cyclistes. 
Le cours de la République, si cher aux Lézignanais, leur sera rendu à travers quatre 
jours de festivités les 11, 12, 13 et 14 juillet prochains.
Monsieur le maire, que représente le cours de la République pour les Lézignanais ?  
C’est bien sûr le point central du cœur de ville, il fait d’ailleurs partie de la circulade. 
C’est là que les habitants peuvent se rencontrer et échanger. Il s’agit d’un lieu essentiel 
pour le vivre-ensemble et la dynamique de la ville. 
Il a fait l’objet d’un important chantier. Pouvez-vous nous rappeler les grandes 
lignes et les ambitions de ce projet structurant pour la ville ?
D’abord, il s’agit d’aérer le site et de le végétaliser en lui offrant des halos de 
fraîcheur. Les moyens mis en œuvre, ce sont vingt-six arbres plantés et 2400 plantes 
méditerranéennes qui vont garnir les 800 m² déjà désimperméabilisés. Je tiens à 
préciser que cette zone végétalisée n’existait pas jusque-là. 
Quels bénéfices concrets les habitants et les commerçants du centre-ville 
peuvent-ils attendre de cette transformation une fois les travaux terminés ?
Déjà une bien meilleure visibilité, une accessibilité piétonne maximale avec des trottoirs 
et une esplanade plus larges. Les commerçants pourront ainsi accueillir leur clientèle 
de façon plus convenable et confortable avec, comme je le disais, une visibilité de leurs 
vitrines plus importante. 
À l’issue des travaux, une inauguration est prévue. Quel message souhaitez-vous 
adresser aux Lézignanais à l’approche de cette étape importante du mandat ?
Lézignan, dont le cœur de ville ne battait plus, le verra réanimé et redynamisé. Je sais 
pertinemment que le consommateur a changé sa façon d’acheter et que les zones 
commerciales les attirent facilement. Cependant, un cœur de ville attrayant dynamise 
le commerce en devenant un havre de paix, de promenade et de rencontres. Les 
commerces de bouche, restaurants, cafés, y sont d’ailleurs les bienvenus. 
Une inauguration en plein été, c’est aussi symbolique ? 
Oui, car ce cœur de ville sera aussi le cœur battant des animations estivales avec 
le retour du marché animé en juillet-août et des artistes de rue qui sont là depuis 
maintenant trois saisons.
Je suis certain que les Lézignanais et les touristes trouveront là un lieu d’échanges et 
de convivialité. 
Gérard Forcada
Maire de Lézignan-Corbières
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UNE VILLE QUI HONORE LA TRADITION MILITAIRE
AVEC LA CÉRÉMONIE DES KÉPIS BLANCS

C’est à Lézignan, le 8 avril dernier, que cinquante-deux 
engagés volontaires, issus de quatorze nationalités 
différentes, ont fait leur entrée dans l’unité de prestige 
de l’Armée française : la Légion étrangère. 
La cérémonie dite des képis blancs n’a pas seulement 
marqué les intéressés, mais aussi tous ceux qui ont 
assisté - sur le parking de l’ancienne bibliothèque 
municipale - à ce moment particulier dans la vie d’un 
légionnaire. On pense notamment au fameux Code 
d’honneur repris à l’unisson, à voix haute et qui, de 
l’avis de tous, a procuré un certain frisson au public 
présent. 
William Combes, adjoint au maire chargé de la 
sécurité, revient sur cet événement et la relation de la 
commune avec les autorités militaires. 

Qu’est-ce que cela représente pour la commune 
d’accueillir une cérémonie aussi symbolique que 
celle des képis blancs de la Légion étrangère ? 
C’est un honneur pour notre commune de recevoir 
un régiment aussi prestigieux que le 4ème Régiment 
Etranger. Depuis son élection, le maire de Lézignan a 
tout mis en œuvre pour renouer avec la tradition militaire. 
Tout d’abord par des contacts privilégiés avec le Délégué 
Militaire Départemental, mais aussi avec les Chefs de 
Corps des régiments présents sur notre département. 
C’est par la qualité de ces relations que nous avons pu 
accueillir plusieurs cérémonies comme l’adieu aux armes 
du colonel Lopez en 2024 et dernièrement la remise des 
képis blancs. De plus, plusieurs ateliers ont été mis en 
place par les différents corps d’armée lors du « rallye 
citoyen » en 2024 et des piquets d’honneur lors de 
cérémonies commémoratives (Marine et 3ème RPIMA).

Comment la population locale a-t-elle réagi à cet 
événement ? En quoi était-ce impressionnant ? 
Je crois que l’annonce de cet événement a d’abord suscité 
une interrogation au sein de la population, d’une part par 
l’absence depuis de nombreuses années  de cérémonies 
militaires et d’autre part par la présence de la Légion 
étrangère qui est un corps d’élite qui n’a pas pour habitude 
de livrer ses secrets.
C’est un événement qui a connu un vif succès auprès de 
l’ensemble de la population, des plus jeunes aux plus âgés. 
Les écoliers qui y ont assisté ont été impressionnés par la 
rigueur, la discipline et par l’intérêt que ces jeunes soldats 
étrangers (23 ans de moyenne) portent à la France.
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Quels liens entretient la ville de Lézignan avec 
le régiment de la Légion étrangère situé dans 
l’Aude ?
La ville de Lézignan entretient des liens très étroits 
avec le 4ème Régiment Étranger basé à Castelnaudary. 
Nous honorons systématiquement toutes les invitations 
qui nous sont adressées, comme la commémoration de 
la bataille de Camerone où les diverses passations de 
commandements. C’est grâce à ces liens étroits que nous 
avons pu obtenir la délocalisation de la cérémonie des 
képis blancs.
Mais il faut préciser que ces liens avec l’institution 
militaire ne se limitent pas au 4ème R.E. Nos relations 
sont excellentes avec les autres corps d’armées : la 
gendarmerie, le 3ème RPIMA, l’armée de l’air et la marine, 
présents dans notre département. C’est pour cette raison 
que nous aurons d’ici quelques mois des manœuvres 
d’envergure sur notre aérodrome.

Souhaitez-vous renouveler ce type de partenariat 
avec la Légion étrangère à l’avenir et si oui, sous 
quelle forme ?
Monsieur le maire et moi-même - en tant que référent 
défense - sommes très favorables à l’organisation 
de cérémonies militaires dans notre commune. Elles 
permettent également de mettre à l’honneur nos 
associations patriotiques qui y participent avec leurs 
porte-drapeaux.
Au regard du succès de la première édition, nous serons 
bien sûr de nouveau candidats pour une cérémonie de 
remise des képis blancs.

La phrase
«C’est un moment fondateur pour le jeune légionnaire»
Colonel Montull, chef de corps du 4e Régiment étranger de 
Castelnaudary.

UNE FORMATION INTENSE
En amont de cette cérémonie des képis blancs, les nouveaux 
légionnaires ont été soumis à une formation d’un mois pour le 
moins intense. Cette période d’instruction s’est déroulée dans 
un endroit isolé qualifié d’aseptisé et spartiate. Un mois au 
cours duquel ils ont appris le Français et le métier de militaire. 
Il s’est achevé par une marche de 50 kilomètres et... une 
signature d’un contrat de cinq ans avec l’Armée française. 
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ATTIRER DE NOUVELLES ACTIVITÉS 
AIDE À L’INSTALLATION DES ACTEURS 
ÉCONOMIQUES
La municipalité a mis en place un dispositif d’aide 
à l’installation destiné aux acteurs économiques, 
notamment les commerçants et artisans qui souhaitent 
s’implanter ou reprendre une activité en centre-ville. 
Ce programme vise à revitaliser le cœur de la ville 
tout en soutenant le commerce de proximité. Un point 
d’étape avec Gérard Forcada, Maire de Lézignan-
Corbières.

Quel a été le point de départ ou le constat qui 
a motivé la création de ce dispositif d’aide à 
l’installation des acteurs économiques ?
La création de ce dispositif d’aides est née du constat d’une 
disparition progressive de bon nombre de commerces 
et d’activités artisanales du centre-ville en raison de la 
concurrence des zones d’activités de Caumont, mais aussi 
de la paupérisation des commerçants et des artisans. En 
effet, la quasi-totalité des commerces est située dans le 
quartier prioritaire de la politique de la ville, où la majorité 
de la population vit au-dessous du niveau de pauvreté. 
Devant la disparition progressive des commerces, la 
municipalité a donc décidé de mettre en place cette aide 
à l’installation afin d’attirer de nouveaux commerçants et 
artisans.

Quels types d’activités ou de profils d’entrepre-
neurs sont particulièrement visés par ce dispo-
sitif ? Y a-t-il des priorités sectorielles ou géo-
graphiques ?
La municipalité souhaite attirer de nouvelles activités qui 
n’étaient pas présentes ou bien qui avaient disparu. Elle 
a également le souci d’éviter l’implantation d’activités qui 
viendraient concurrencer celles qui sont déjà installées. 
La prime de 3 000 € ne s’applique qu’aux installations 
situées dans le quartier prioritaire du centre-ville, excluant 
de ce fait les zones d’activités économiques.

UNE VILLE QUI CONTINUE À VALORISER  
LE COMMERCE LOCAL, L’EMPLOI ET LA FORMATION

Avez-vous déjà pu observer des retombées 
concrètes sur la dynamisation du centre-ville 
depuis la mise en place de ce dispositif ?
Ce dispositif a permis de consolider certains commerces 
préexistants dans le cadre de leur transmission, suite à 
des départs en retraite. Il a également favorisé l’installation 
de plusieurs commerces de proximité, notamment 
alimentaires.

Pensez-vous surfer sur la rénovation du cours 
de la République ? 
La rénovation du Cours de la République doit renforcer 
l’attractivité des commerces existants, mais aussi donner 
envie à de nouveaux entrepreneurs de s’installer. Il y a en 
effet de nombreuses friches commerciales qui pourraient 
accueillir des activités de proximité.

Comment s’inscrit cette aide dans une stratégie 
plus globale de revitalisation économique ou  
d’attractivité du territoire à moyen et long terme ?
La compétence «Économie» appartient à la communauté 
de communes. La Ville ne peut donc s’impliquer dans une 
stratégie plus large que celle qu’elle conduit actuellement 
et qui est celle de la sauvegarde et du développement du 
commerce en centre-ville. Ceci dans l’optique du projet 
de rénovation du centre ancien que la collectivité entend 
mener durant la décennie à venir.

MONTANT ET MODALITÉS
L’aide prend la forme d’une subvention directe pouvant atteindre 
3 000 €, répartie en deux versements :
1 500 € après 6 mois d’activité effective.
1 500 € supplémentaires après 12 mois d’activité.
Ce soutien financier est conditionné à la pérennité de l’activité  
et à son implantation dans le centre-ville.

INFORMATIONS ET DÉMARCHES
Pour bénéficier de cette aide, les porteurs de projets 
peuvent contacter la mairie de Lézignan-Corbières :
•  Adresse :  42 Cours de la République,  

11200 Lézignan-Corbières
• Téléphone : 04 68 27 10 32
• Email : mairie@lezignan-corbieres.fr
Le formulaire de demande de subvention est disponible 
sur le site officiel de la mairie : lezignan-corbieres.fr
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SUCCÈS SUR TOUTE LA LIGNE POUR LE 
PREMIER FORUM INSERTION FORMATION
Lors du 1er trimestre, s’est tenue la 1ère édition du Forum 
Insertion Formation au Boulodrome du Moulin. Un rendez-
vous important pour les élèves, mais aussi pour les 
habitants en recherche d’un emploi, d’une formation ou de 
conseils, ils ont pu se renseigner auprès d’une quarantaine 
de stands. 
À la suite de ce succès, Gérard Forcada, Maire de Lézignan-
Corbières, souhaite une nouvelle édition en 2026 avec une 
dimension encore plus importante.
Rendez-vous pris.

Le maire, Gérard Forcada, et son adjointe Sylvie 
Danré sont allés à la rencontre des commerçants 
nouvellement installés sur Lézignan-Corbières, 
notamment en centre-ville.

 L’Atelier Can Art Tal

Un atelier boutique qui vous propose de la restauration 
de sièges, de la création de luminaires et un espace 
d’exposition de créations artisanales.
10 rue Gambetta
Tél. 06 45 53 70 54

 L’Atelier floral de Jess

Une nouvelle fleuriste en cœur de ville qui au-delà des 
fleurs et plantes naturelles propose ses créations à base 
de fleurs en papier crépon.
21 cours de la République
Tél. 06 66 06 07 65

DES COMMERÇANTS ET DES ARTISANS S’INSTALLENT À LÉZIGNAN-CORBIÈRES
 Delsews and Co

Créations pour petits et grands.
4 boulevard Galliéni
Tél. 06 52 42 90 59

 Luxury Mobil Home

Entreprise spécialisée en maisons modulaires, maisons 
en bois et maisons préfabriquées qui allient design, 
confort et durabilité.
38 rue du Languedoc
Tél. 05 32 09 26 26
https://luxyrymobilehomes.com

 M sur Mesure

Des professionnels de l’artisanat dont l’ambition est de 
fournir à leurs clients le meilleur en matière de travaux de 
menuiserie.
34 rue du Languedoc 
Tél. 06 08 01 19 73
https://msurmesure.fr
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UNE VILLE QUI S’ENGAGE SUR LA SOBRIÉTÉ ÉNERGÉTIQUE

ECLAIRAGE PUBLIC LED 
LA VILLE MISE SUR LA SOBRIÉTÉ 
ÉNERGÉTIQUE
Le programme de «relamping» vise l’ensemble de 
l’éclairage public. Au final : des économies budgétaires 
et d’énergie. Les détails de cette démarche essentielle 
en matière de sobriété énergétique avec Bérengère 
Lécéa, Maire-Adjointe chargée des affaires juridiques, 
de l’écologie, de l’environnement et développement 
durable, des jardins familiaux, des associations.

Qu’est-ce qui a motivé la municipalité à engager 
cette démarche de sobriété énergétique, et 
pourquoi avoir choisi l’éclairage public comme 
levier prioritaire ?
Lors de l’augmentation exponentielle du prix de l’énergie 
engendrée par la guerre en Ukraine et l’arrêt de plusieurs 
réacteurs nucléaires en France, il a fallu chercher des 
solutions pour faire des économies. L’éclairage public 
est un des deux points de levier, avec la réduction de 
l’utilisation de la climatisation en été, pour agir en ce sens. 
La décision a donc été prise en plus de la continuité du 
programme de «relamping» (remplacement des sources 
lumineuses traditionnelles par des sources LED), 
d’éteindre un luminaire sur deux dans tous les secteurs 
possibles (1).

Quels sont les avantages concrets attendus avec 
l’installation de lampadaires LED, en termes 
d’économies d’énergie et d’impact environne-
mental ?
Outre les économies budgétaires et d’énergie (voir cadre 
ci-dessous), la durée de vie des produits étant meilleure, 
cela nécessite moins de dépenses de recyclage et bien 
évidemment moins de consommation d’énergie. Pour 
ce qui est de la maintenance, il y a un gain de temps 
substantiel du fait de la plus grande longévité des 
matériels et du nombre inférieur d’éléments nécessaires 
au fonctionnement de la source.

Le remplacement des anciens lampadaires a-t-il 
un coût important pour la collectivité ? 
La ville allouait ces dernières années un budget de  
100 000 € qui permettait de traiter environ 80 points 
lumineux. En 2025, la commune porte ce budget à 
120 000 € qui permettra de traiter plus de 100 points 
lumineux d’autant que, jusqu’à présent, il fallait remplacer 
systématiquement les lanternes. Aujourd’hui, de nouvelles 
technologies permettent de ne remplacer, pour certaines 
d’entre-elles, que la source lumineuse. Ces travaux de 
«relamping» sont réalisés en régie par deux agents 
municipaux spécialisés.

D’autres actions sont-elles envisagées à l’avenir ?
Pour les projets de rénovation concernant la production 
d’eau chaude destinée au chauffage de bâtiments 
municipaux, nous engageons une réflexion systématique 
sur la source d’énergie primaire avec, si cela est possible 
et opportun, le recours à l’énergie solaire et/ou aux 
pompes à chaleur.
Pour les aménagements nouveaux (lotissements), 
lorsque la ville a la possibilité d’imposer à l’aménageur 
et/ou au promoteur ses volontés, il y aura une obligation 
de concevoir des projets de type « éco-quartier » (sans 
imposer le label) afin que les constructions soient équipées 
de panneaux solaires et/ou photovoltaïques.
(1) 3 600 lampadaires dont plus de 600 actuellement 
éteints et 700 d’ores et déjà équipés en LED.

EN CHIFFRES 
Les opérations de relamping engendrent une baisse de consommation 
annuelle de l’ordre de 7 % actuellement. Plus nous avançons dans 
le temps, à remplacement annuel constant de points lumineux, ce 
pourcentage augmente mathématiquement.
En conclusion, l’opération «un sur deux» a permis de diminuer 
la consommation de l’ordre de 19% (opération mise en place fin 
2022-début 2023) et de ramener la dépense en 2023 au même niveau 
que 2021 alors que le prix de l’énergie avait flambé.
Durée de vie moyenne d’une LED : 50 000 heures (contre 4 000 à  
10 000 pour les lampes classiques). De fait, moins de remplacements, 
moins d’interventions, donc des coûts de maintenance réduits.

A SAVOIR
Parlons de la réduction de l’empreinte carbone. Avec les LED, c’est 
moins de consommation et donc moins de CO2 émis. Il s’agit d’une 
solution qui s’inscrit dans une démarche écoresponsable, contribuant 
à la lutte contre le changement climatique.
Il est également question d’une meilleure qualité d’éclairage car 
la lumière est plus homogène, directionnelle et instantanée (pas 
de temps de chauffe). La meilleure visibilité accroit la sécurité des 
piétons, cyclistes et automobilistes.
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Marie BERTRAND, Architecte Paysagiste - 06.10.51.91.62 – mariebertrand;ingpays@gmail.com, pour la Commune de Lézignan-Corbières – Place du Tournedos – Mars 2025 – Lézignan 11

FACILITER L’ACCÈS AU CENTRE-VILLE
D’ici la fin de l’année, un parking végétalisé va voir le jour 
à un endroit stratégique, sur la D611 dans le prolongement 
de l’avenue Joffre. 
Sa création poursuit deux objectifs : augmenter l’offre 
de stationnement et améliorer une des entrées les plus 
fréquentées de la ville. C’est ce que nous explique Guy 
Vivès, Maire Adjoint, chargé des Services Techniques, 
de la propreté, de la démocratie locale et la citoyenneté, 
de l’aérodrome, des sports, de la vie des quartiers, des 
cimetières.

Pourquoi la municipalité a-t-elle choisi  
d’aménager un parking à l’emplacement  
de l’ancienne laiterie jouxtant le restaurant Le 
Tournedos ? 
Il s’agit d’augmenter la capacité de stationnement à 
proximité du cœur de ville pour en faciliter l’accès et 
renforcer son attractivité.. L’urbanisation en centre-
ville ne permet pas pour le moment d’envisager de 
nouvelles capacités de stationnement de cette taille. Il 
permettra également d’augmenter l’offre pour des grands 
évènements à proximité du stade du Moulin et peut 
également répondre aux besoins de stationnement actuels 
et futurs pour l’hôpital et son offre de services connexes 
(installation d’une IRM). 

UNE VILLE ACCUEILLANTE
AVEC DES ENTRÉES DE VILLE REPENSÉES

Est-il aussi question d’améliorer l’esthétique des 
entrées de la ville ? 
Le lieu est situé sur un axe très emprunté (voie de 
communication avec l’échangeur autoroutier) qui constitue 
par ailleurs une entrée de ville. Ce bâtiment est une 
véritable verrue dans le paysage. Ce n’est pas uniquement 
un parking qui est prévu, avant tout, un aménagement 
paysager de grande qualité. 

Le site a-t-il nécessité une dépollution ou des 
aménagements particuliers avant de pouvoir 
accueillir un parking ?
Rares sont les anciens bâtiments industriels à ne pas 
renfermer de matériaux amiantés. Celui-ci ne fait pas 
exception que ce soit en couverture, dans les faux plafonds 
ou des colles utilisées pour les revêtements de sol. Ce qui 
explique que cela prend du temps entre les diagnostics, 
analyses et procédures administratives préalables à la 
démolition.
De plus, comme il s’agit d’un aménagement paysager, 
les dallages béton devront également être démolis et 
évacués pour être remplacés par de la terre végétale en 
majorité et des voies de circulation. Les surfaces dédiées 
au stationnement resteront perméables, à ce stade du 
projet, il est prévu qu’elles soient réalisées en dalles 
engazonnées.

Comment ce projet s’inscrit-il dans la réflexion 
globale sur la mobilité, le stationnement et 
l’aménagement urbain ?
M. le Maire a le souhait d’instaurer un circuit de navette 
avec l’objectif de desservir le centre-ville depuis les 
quartiers périphériques et ces aires de stationnement, mais 
c’est une compétence exercée par la Région qui pourrait 
être déléguée à la communauté de communes si elle en 
faisait la demande. La Région qui a reçu par la loi LOM 
la compétence d’organisation des mobilités (du transport 
scolaire aux TER) ne s’occupera pas du transport urbain. 
Seuls les EPCI (Établissement Public de Coopération 
Intercommunale) sont susceptibles de le faire. 

UN PARKING DE QUARANTE PLACES 
Un peu plus de quarante places matérialisées sont prévues dont deux 
réservées aux PMR et deux réservées au rechargement de véhicules 
électriques. Le stationnement étant entièrement gratuit à Lézignan-
Corbières, il n’est pas prévu pour l’instant de le réglementer au-delà 
des dispositions issues de l’article R417-12 du code de la route. Ainsi 
la durée de stationnement sera limitée à 7 jours.

UNE ENVELOPPE DE 400 000 € 
Les travaux ont démarré au mois de mai. L’installation 
de la voirie et des réseaux divers est programmée pour 
la fin de l’été et le début de l’automne. Une date qui 
coïncidera avec la phase de plantation des végétaux 
faisant du parking un site paysager. Pour cette opération, 
l’enveloppe consacrée est de 400 000 €.
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UNE VILLE D’HOSPITALITÉ 
AVEC LE CAMPING LA PINÈDE

FAIRE PERDURER L’ESPRIT DE CONVIVIALITÉ 
La Ville de Lézignan-Corbières a attribué une 
Délégation de Service Public (DSP) pour l’exploitation 
du camping La Pinède. De nouvelles perspectives 
s’ouvrent pour l’exploitant du lieu, Julien Pailhiez.

Pouvez-vous nous raconter comment est 
née cette délégation municipale et pourquoi 
vous avez souhaité reprendre la gestion de ce 
camping communal ?
Cette nouvelle DSP est née d’une volonté commune de 
redonner un nouvel élan au camping de la ville. Etant 
attachés à Lézignan-Corbières et son camping, c’est 
naturellement que nous nous sommes impliqués, avec 
mon épouse Marlène, pour valoriser cet espace apprécié 
des habitants comme des visiteurs.

Quels sont vos projets pour ce camping dans les 
mois et années à venir ?
Nous souhaitons moderniser progressivement les 
infrastructures tout en préservant le charme simple 
et convivial du site. De nouveaux hébergements éco-
responsables, des équipements de loisirs adaptés aux 
familles seront aménagés. Nous envisageons également 
de renforcer l’accueil des cyclotouristes et randonneurs, 
en lien avec le développement du tourisme vert dans la 
région.

Qu’est-ce qui va changer pour les vacanciers, 
et que souhaitez-vous conserver de l’esprit du 
camping municipal ?
Les vacanciers profiteront d’un site plus confortable, 
d’une offre d’activités enrichie et d’un cadre encore 
mieux entretenu. Toutefois, nous tenons à préserver 
l’authenticité du camping municipal, son ambiance 
familiale, et son ouverture à tous les budgets. C’est cet 
esprit de convivialité, de simplicité et de proximité avec la 
nature que nous souhaitons faire perdurer.

Comment se déroule votre collaboration avec 
la mairie dans le cadre de cette délégation ?
Cette nouvelle collaboration avec la mairie est fluide et 
constructive. Nous travaillons avec l’équipe municipale, 
dans un esprit de confiance et de dialogue. Chacun 
apporte ses compétences pour faire évoluer le camping 
dans le respect du cahier des charges et des attentes des 
Lézignanais.

Selon vous, quels sont les atouts de ce camping 
et de son territoire, et comment comptez-vous 
les valoriser ?
Le camping bénéficie d’un emplacement privilégié : à 
proximité du centre-ville, tout en étant bordé par la nature. 
La richesse culturelle, viticole et patrimoniale du territoire 
est un formidable atout. Nous comptons développer des 
partenariats locaux (producteurs, artisans, guides, etc.) et 
proposer aux vacanciers des expériences authentiques 
qui mettent en valeur le territoire et ses habitants.

LE CAMPING LA PINÈDE
Créé au début des années 1970, il est géré par la même famille depuis 
1996. Julien Pailhiez, qui représente la troisième génération, a succédé 
à son père Michel, lequel s’occupe du jardin bio du camping. Ce dernier, 
accessible aux PMR, s’étend sur un parc verdoyant de 3,5 hectares, 
offrant 68 emplacements. 18 mobil-homes et 3 tentes Lodge sont à 
disposition pour séjourner dans un cadre confortable à l’ombre des 
pins, micocouliers et amandiers. À seulement 500 mètres du centre de 
Lézignan-Corbières, le camping La Pinède, véritable institution locale, 
permet un accès facile aux commerces.

C’EST BIO ! 
Véritable havre de paix au cœur du camping, le jardin bio permet 
de sensibiliser petits et grands à la permaculture, au respect des 
cycles naturels et à la biodiversité. C’est un lieu vivant, pédagogique, 
et participatif, où les campeurs peuvent venir découvrir, apprendre, 
ou tout simplement se détendre. «Il symbolise parfaitement notre 
engagement pour un tourisme plus durable et respectueux de 
l’environnement», souligne Julien Pailhiez.

LA DÉLÉGATION DE SERVICE PUBLIC (DSP), 
C’EST QUOI ?
C’est un contrat administratif par lequel une collectivité (ici la mairie 
de Lézignan-Corbières) confie la gestion d’un service public (ici un 
camping) à une entreprise privée, souvent pour une durée de 10 à 20 
ans. L’entreprise prend en charge l’exploitation du camping (accueil, 
entretien, animations, etc.) Elle fixe les tarifs (dans une certaine 
limite définie par la convention), investit parfois dans des travaux ou 
modernisations et reçoit les revenus liés à l’activité. 
En contrepartie, le gestionnaire respecte les obligations de service 
public imposées par la commune (par exemple : tarifs accessibles, 
accueil annuel, priorité aux habitants de la commune, etc.) et rend 
compte de sa gestion régulièrement à la mairie.
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UNE VILLE QUI VOUS INVITE À FÊTER 
LE COURS DE LA RÉPUBLIQUE RÉNOVÉ

INAUGURATION DU COURS DE LA RÉPUBLIQUE «LE COURS DE LA RÉPUBLIQUE VA S’ENCHANTER»
Pour l’inauguration du cours de la République, Christian Salès et CS Prod, «Architectes des imaginaires», ont 
mis les petits plats dans les grands afin de proposer au public un spectacle «son et lumières» dont ils ont le 
secret. Christian Salès lève toutefois un coin de voile sur cet événement programmé les 11, 12, 13 et 14 juillet.

Vous êtes reconnu pour vos spectacles son et 
lumière inspirés de l’histoire occitane et audoise. 
Quelles thématiques ou figures historiques 
avez-vous choisi de mettre en avant pour cette 
inauguration à Lézignan-Corbières ?
Nous avons choisi de raconter l’histoire du Midi de la 
France, vue depuis Lézignan. A la nuit tombée, c’est tout 
le cours de la République qui va se colorer, s’enchanter, 
avec en plus de ce spectacle, un parcours lumière avec de 
multiples scénographies liées à l’âme du lieu. 

Quelle est votre approche artistique pour 
transformer un espace public comme le cours 
de la République en scène vivante, porteuse 
d’histoire et d’émotion ?
C’est l’ensemble du cours de la République qui est mis 
en scène sous la forme d’une déambulation lumière avec 
un spectacle Son & Lumière sur la façade de la mairie, 
des mises en lumière laser artistique des végétaux, des 

projections sur les façades de la pâtisserie Sémat avec le 
chat animé « Moustache » et des clichés des commerçants 
emblématiques du centre-ville, un vidéomapping depuis 
l’intérieur sur les verrières du « 79 » sur le thème du rugby 
et un autre au-dessus du « Conti » sur la thématique de la 
vigne à Lézignan-Corbières. 

Ainsi, on invite le public à se retrouver, dans une version 
enchantée, lumineuse et colorée du nouveau cœur de 
ville, pour le redécouvrir dans sa nouvelle version à vivre, 
après cette longue période de transformation.

Comment parvenez-vous à concilier rigueur 
historique et création artistique pour captiver 
un public varié, parfois peu familier avec le 
patrimoine occitan ?
Nous sommes spécialisés dans la narration de l’histoire 
et de l’âme des lieux depuis longtemps déjà. Après des 
années passées au théâtre de la cité de Carcassonne et 
dans les villes de l’Aude avec le Groupe OC, nous sommes 
allés creuser le sillon plus loin, plus profond. 
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PROCHAINEMENT 
DANS VOTRE VILLE
Les traditionnels marchés  
du mercredi avec leurs animations 

Les marchés du samedi matin  
des producteurs et artisans 
du 5 juillet au 27 septembre 
avec leurs animations 

Inauguration  
cours de la République
11 -12 -13 -14 juillet

Les Lézivales
18 et 25 juillet / 8 et 15 août
Parking square Marcelin Albert

Corbières en fête
Lundi 28 juillet, 
Sur le cours de la République 

Fête foraine 
Du 31 juillet au 5 août 

St Suzanne 
Lundi 11 août 
La pinède

Forum des associations
Samedi 6 septembre
Au jardin public

Nouveaux arrivants
Samedi 20 septembre
Au Palais des Fêtes 

La Fête des Vendanges
Samedi 27 septembre

TRIBUNE LIBRE 
Baisser le prix de l’eau.
Lors du vote du budget, le maire, éprouvé par la mise en évidence de ses 
errements, a empêché l’expression de l’opposition lors du débat sur le budget 
de l’eau et de l’assainissement.
Les élus d’opposition voulaient dire une chose simple.
Il est possible de réduire la taxe additionnelle sur l’eau et l’assainissement.
Ce serait tout bénéfice pour les Lézignanais.
Qu’on en juge, La taxe additionnelle de 90 centimes d’euros par m³ a permis 
de réaliser la construction d’une station d’épuration et d’un réservoir d’eau 
potable de 5000 m3 pour un coût de 15 millions d’euros.
Or, dans le budget 2025, il n’est prévu que 1.4 millions d’euros d’investissement, 
soit 10 fois moins.
Faites le compte.
Le groupe d’opposition Expérience et Progrès.

La ville de Lézignan-Corbières confirme son caractère de ville dynamique. 
Avec des concerts, des spectacles, des animations sur le marché, les festivités 
estivales tiennent leurs promesses. 
La municipalité poursuit ses engagements en réalisant des travaux et des 
investissements afin d’assurer la sécurité des personnes, le maintien en l’état 
des bâtiments publics et de la voirie et le bon fonctionnement des écoles.
La ville se tourne vers l’avenir et souhaite renforcer l’attractivité économique 
et touristique du centre-ville. Le nouveau Cours de la République devrait donc 
dévoiler son nouveau visage et sera inauguré le vendredi 11 juillet.  
Nous continuerons de renforcer notre cohésion autour du Maire ainsi que notre 
motivation à poursuivre les projets que notre majorité porte. 
Groupe majoritaire « un autre Lézignan, oui c’est possible ».

Conformément aux dispositions de l’article L2121- 27 du Code général des Collectivités 
territoriales, un espace a été réservé à l’expression des conseillers n’appartenant pas 
à la majorité municipale. Les textes sont reproduits tels qu’envoyés (aucune correction 
de quelque sorte que ce soit ne saurait intervenir).

Nous avons créé CS Prod, Architectes des imaginaires, structure basée à 
Argeliers, pour raconter les lieux avec notre signature visuelle et sonore. 
C’est pour nous un honneur et un plaisir de mettre en œuvre nos savoir-
faire, ici, à Lézignan où nous sommes venus avec nos familles, pendant des 
générations, au marché, aux grandes fêtes ou simplement aux cafés du cours 
de la République. Nous connaissons les lieux. C’est plus simple pour être 
ancré dans le « vrai ». 

En tant qu’artiste engagé dans la valorisation du patrimoine 
local, quel message souhaitez-vous transmettre à travers cette 
inauguration festive et mémorielle ?
Que le cours de la République, le « cœur de ville », l’emblème historique de la 
Ville qui a attiré tant de nos parents pendant des générations, où il s’est passé 
tant d’événements, soit réapproprié par les Lézignanais et les habitants des 
environs. Les soirées d’inauguration devraient être inoubliables, on ne verra 
ensuite plus jamais le cours de la République de la même façon.

COLLABORATION 
Christian Sales a écrit le texte du spectacle avec Michel Piquemal, auteur littérature jeunesse 
majeur en France, qui habite dans l’Aude. «Nous recherchons l’âme du lieu et nous nous 
adaptons à la structure des édifices. Tout est sur mesure», explique-t-il . Guilhem Salès, fils de 
Christian,  a signé le concept, la programmation éclairage et mapping, Sergio Esteban est lui 
l’auteur de la scénographie lumière/vidéo.

TECHNIQUE
Pour ce genre de spectacle, sont utilisées des techniques de projection et d’éclairage laser 
grâce à un arsenal technologique à la pointe. Ainsi, tous les bâtiments sont relevés en 3D. 
«L’innovation dans la narration tient plus dans l’expérience de la réalisation de ce type de projet, 
dans l’adaptation, que dans la technologie», indique Christian Salès. 

11



12


